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Bericht der Bürgermeisterin der Gemeinde Broderstorf 
Gemeindevertretersitzung am 03.12.2020
Wesentliche Angelegenheiten der Gemeinde:

Bezüglich des B-Planes 14 hat es in der Zwischenzeit leider keine Fortschritte gegeben. Herr Erdogan 
ist nicht erreichbar, der Gutachter kann nicht weiterarbeiten und die Bauaufsicht habe ich nochmals 
angefragt, um den aktuellen Stand der Sicherungsmaßnahmen zu erfragen.

Zum Standort des neuen Bauhofes und dessen Gestaltung findet am Donnerstag, dem 26.11.2020 
eine Beratung mit dem Planer statt. Herr Junge als bisheriger Bauhofausschussvorsitzender vertritt 
unsere Gemeinde dort.

Die Bauarbeiten für den Neubau der Tribüne mit Überdachung am Bornkoppelweg gehen planmäßig 
weiter. Die ersten beiden Sitz-Reihen sind mit L-Schalen gesetzt. Für die Sprecherkabine und das 
Setzen des Mastes auf dem Dach ist ein Lösungsvorschlag erarbeitet. Die Fertigstellung ist für Anfang 
Dezember vorgesehen. 

Das Baugeschehen für den Bau des Mehrfamilienhaus Schwarzer Weg läuft zügig voran. Der Teich 
war abgepollert und die neue Böschung ist profiliert. Die Bohrfahlgründung soll in dieser Woche 
abgeschlossen werden. Im Anschluss ist nach Herstellung einer Sauberkeitsschicht, die Kappung der 
Bohrpfähle vorgesehen. Die Löschwasserzisterne wurde fertiggestellt, übergeben und von der FFw 
Herrn Mittich am 19.11.2020 getestet. Damit stehen in Broderstorf weitere 50 m³ Löschwasser zur 
Verfügung, die unsere Feuerwehrbedarfsplanung ergänzen. Die Firma Voss und Kasten, als 
Auftragnehmer für den Hochbau, wird die Grundleitungen im Anschluss verlegen und die Firma 
BaSeco führt die Ausgleichsmaßnahme am Teich in Teschendorf in dieser Woche aus. Die 
gewünschte Kostenverfolgung für das Bauvorhaben liegt den Unterlagen bei und wird jeweils 
aktualisiert. Ich möchte mich bei den Mitarbeitern der aib-Bauplanung, BaSeco und natürlich 
unserem Amtsleiter Herrn Pampel und seinem Team bedanken, für die sehr gute zielführende und 
verlässliche Zusammenarbeit.

Für den Anbau Kinderkrippe in Broderstorf mit einem zusätzlichen Gruppenraum ist die Begründung 
an das Jugendamt unter Mitwirkung von Frau Kowitz vom Verein Auf der Tenne erstellt worden. 
Inzwischen ist die Baugenehmigung eingetroffen. Die nächsten Schritte werden vorbereitet. 
Entscheidend wird die Zusage von Fördermitteln des Landkreises sein.

Zur Behebung des städtebaulichen Missstandes in Neu-Roggentin wird aktuell der Vorschlag für eine 
mögliche Lösung erarbeitet.

Das Vorhaben der Regenentwässerung Poststraße 31 ist von BMR Tiefbau GmbH fertiggestellt und 
abgenommen. Die Reparatur hat 13.525,35€ gekostet.

Die Niederschlagswasserproblematik an den Wertstoffcontainern in Ikendorf ist fertiggestellt von der 
Firma GALA-Bau Schingen und hat 5.383,91€ gekostet. Die Ausführung ist sehr solide.

Die Urnengrabanlage auf dem Friedhof in Pastow ist von der Firma GALA-Bau GmbH fertiggestellt 
und mit 10.293,23€ abgerechnet worden. Für die Wegeertüchtigung wurde leider kein Angebot von 
dieser Firma abgegeben. Nach Rücksprache mit der Firma BMR Tiefbau GmbH, die für die gesamte 
Wegeerneuerung angeboten hatten, wurde der Teil von Aufstellfläche vor der Feierhalle bis zum 
Anschluss zum nächsten Weg der Auftrag erteilt für 2.380,-€, so dass dieser Wunsch aus dem 
Ausschuss Ordnung und Umwelt für die Besucher von Trauerveranstaltungen noch in diesem Jahr 
erfüllt werden kann.
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Die Arbeiten an der K20 Teschendorf sind abgeschlossen und das Bauvorhaben wurde vom Landkreis 
und der ausführenden Firma STRABAG übergeben. Leider wurde in diesem Zuge der Straßengraben, 
in den die Kreisstraße K20 entwässert nicht wie vorgesehen ertüchtigt. Das von Strabag vorgelegte 
Angebot lag bei ca. 21 T€. Aus diesem Grunde wurde Herr Junge um ein Angebot gebeten. Hier 
konnte ich den Auftrag in Höhe von 2.088€ unterschreiben, so dass die Beräumung, Profilierung und 
Herstellung der Grabensohle auf 70m für die Entwässerung der Straße wiederhergestellt werden 
kann. Danke dafür.

Eine kaputte Schachtabdeckung in Steinfeld Alte Dorfstraße 6 musste für 1.386,80€ von der Firma 
Köhler Bau GmbH repariert werden.

In der heutigen liegt die Beschlussvorlage für einen Mehrgenerationen-Spielplatz vor, der in Pastow, 
am Karpfenteich entstehen soll. Ein großes Dankeschön an die Mitglieder des Sozialausschusses für 
Ihre umfangreichen Beratungen und das ausgewogene Konzept für dieses Vorhaben.

In der Amtsverwaltung ist der neue Bauamtsleiter Herr Nico Edelhäuser im Amtsausschuss bestätigt 
worden. Die Stelle der Leitung Haushalt und Finanzen ist ausgeschrieben worden, es gab 10 
Bewerbungen, die Gespräche werden in Kürze geführt. 

Sehr geehrte Gemeindevertreterinnen, sehr geehrte Gemeindevertreter,
nach diesem doch sehr turbulenten Jahr möchte ich mich hiermit bei Ihnen allen bedanken, für 
Ihre Zeit, die Sie aufgebracht haben, sich mit den Belangen der Gemeinde zu befassen und für Ihre 
konstruktiven Vorschläge zur Gestaltung unserer schönen und lebenswerten Gemeinde.

Sehr geehrte Amtsmitarbeiterinnen und Amtsmitarbeiter, 
mein Dank gilt gleichermaßen Ihnen. Sie sorgen dafür, dass unsere Bürger Ihre Belange erledigt 
bekommen und freundlich von Ihnen beraten werden. Sie haben alle, jeder in seinem 
Aufgabenbereich, dafür gesorgt, dass unsere Gemeinde in diesem Jahr wieder ein bisschen schöner 
und besser geworden ist.

Ich wünsche Ihnen besinnliche Weihnachten und alles Gute für das Neue Jahr und bleiben Sie 
gesund.

Ihre Monika Elgeti
Bürgermeisterin
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